

Yucatán destaca en un índice de la transparencia

Mayor disponibilidad

Yucatán obtuvo una calificación histórica en el Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de las Entidades Federativas (Itdif) de la agencia consultora ARegional, al alcanzar 97.2 de un total de 100 puntos, calificación más alta que el estado ha alcanzado desde que se tienen registros y uno de los puntajes más altos que se ha otorgado en dicho indicador, se informa en un comunicado del gobierno estatal.

“Como resultado de las acciones y políticas en materia de transparencia implementadas, el estado obtuvo una de las mejores calificaciones que la agencia consultora ha registrado en este rubro y que es superior al promedio del resto de las entidades federativas del país, que se ubica en 77.89 puntos”, señala el boletín.

“La empresa, especializada en transparencia y finanzas públicas para estados y municipios, resaltó que en Yucatán se construye una transparencia ejemplar, ya que desde 2019, cuando la entidad alcanzó la calificación de 95.5, se observa una mayor voluntad para informar, lo que se refleja en el alto puntaje de 97.2 obtenido este año en el índice”.

El comunicado también indica que el organismo reconoció las prácticas en materia de transparencia y rendición de cuentas de Yucatán, entre las que se incluye la presentación de documentos presupuestales y de cuenta pública en una versión ciudadana, así como la presentación anual del Informe de Gobierno en una versión traducida en su totalidad a la lengua maya.

“Además de la creación de sitios web de constante actualización, en los que se integra la información de las dependencias de gobierno para la consulta, tanto de funcionarios públicos como de la ciudadanía”.

También se informa que los resultados publicados son consistentes con los presentados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el Diagnóstico sobre la aplicación del Presupuesto basado en Resultados (PbR) y del Sistema de Evaluación del Desempeño (SED) en abril pasado, en el que Yucatán ocupó la primera posición del país en los componentes de Evaluación y Rendición de Cuentas, lo que contribuyó a que el estado se coloque en segundo lugar nacional con mayor calificación en el Índice de Avance General.

Los buenos resultados plasmados en la calificación otorgada por ARegional se suman a las proporcionadas recientemente por las agencias de riesgo **Fitch Ratings y Moody's**, las cuales adjudicaron a Yucatán las calificaciones A+ (mex) Perspectiva Estable y Ba1 (A+), respectivamente.

Son resultado del trabajo para mantener su capacidad de pago de crédito, liquidez de recursos para ello y demuestran la disciplina financiera así como las finanzas sólidas y sanas de la entidad.

Con las acciones puestas en marcha por Vila Dosal durante 2020, a pesar de las dificultades atravesadas en ese año debido a la aparición de la pandemia del coronavirus, la presencia de tres tormentas tropicales y dos huracanes que ocasionaron la caída de lluvia más fuertes en la historia del estado, así como una desaceleración económica, las agencias calificadoras mencionadas reconocieron la pertinente atención y aplicación de políticas financieras impulsadas por el gobierno del Estado.

Éstas se han traducido en el otorgamiento de certeza para la atracción de inversiones y proyectos de empresas nacionales y extranjeras, la creación de fuentes de empleo en beneficio y protección de la economía de los yucatecos.